
会議録（要点筆記） 

 

会  議  名 わた SHIGA輝く国スポ・障スポ米原市実行委員会 

第 1回宿泊衛生専門委員会 

開 催 日 時 令和６年７月 16日（火）19時 00分～ 

開 催 場 所 米原市役所本庁舎３階 会議室３Ａ 

出  席  者 ○宿泊衛生専門委員会委員 

川瀬秀樹氏、法邑英明氏、青山まゆみ氏、畑野秀樹氏、菖蒲池学氏 

山川敏彦氏、中村泰之氏、山田兼至氏、中川雅晴氏 

〇事務局（国スポ・障スポ大会推進室） 

髙木理事、横田課長、高木補佐、上村主幹、清水主事、戸田主事 

渡辺主事 

協議事項 １ 開会あいさつ（教育部理事） 

２ 自己紹介 ＊各自自己紹介 

３ 委員長および副委員長の選任について 

  委員長（１名）：中川雅晴氏 副委員長（若干名）：法邑英明氏 

４ 報告事項 

① わた SHIGA輝く国スポ・障スポの概要について 

② 実行委員会組織図および連携のイメージについて 

③ 専門部会に関する規程、各種計画等について 

④ 合同配宿実施方針・スケジュール・配宿計画等について 

５ 協議事項 

① 医療救護要領（案）について 

② 感染症対策要領（案）について 

③ 食品衛生対策要領（案）について 

④ 環境衛生対策要領（案）について 

⑤ リハーサル大会実施マニュアル（案）について 

⑥ 動員スケジュール（案）について 

６ その他 

① 弁当調達について 

② 会場などの清掃活動について 

③ リサイクル（ごみの分別）の推進について 

④ 湖北医師会との連携について 

７ 今後のスケジュールについて  

  第２回宿泊衛生部会：令和６年 12月頃 

８ 閉会あいさつ（委員長） 

結論（決定した方

針等） 

医療救護要領（案）、感染症対策要領（案）、食品衛生対策要領（案） 

環境衛生対策要領（案）については、決定された。 

その他は、協議経過のとおり 

協 議 経 過 

（主な質問、意

１ 開会あいさつ（教育部理事） 

 専門委員会は、令和４年度に立ち上げました設立総会において、承認を



見） いただき、令和５年度の総会時に改めて各団体から、専門委員会の委員の

選出をお願いしたところ。本来であれば、昨年度中に専門委員会を開催す

べきではあったが、会議を開催できず、大変申し訳なく思っている。総会

については、事業を進める上で基本的な事項を承認いただいたが、詳細は、

各委員の皆様から意見を頂戴し、協議いただきたい。また、国スポ障スポ

を市全域で盛り上げるため、市民の皆様の意見やアイデアをいただきなが

ら取り組んでいきたい。来年の国スポ開催まで、４３９日前に迫ってきた。

全体の進捗状況は遅れ気味ではあるが、今後ピッチをあげて取り組んでい

きたい。ホッケーの大会を運営するだけではなく、市全体で盛り上がるよ

う機運醸成を図りつつ、様々な形で米原市をアピールしていきたい。 

今年度は、本大会の前年度ということで９月に社会人選手権大会をリハー

サル大会と位置づけて５日間の日程で開催する。当日、スタッフとしても

協力をお願いしたい。 

 

２ 自己紹介 

 初めての会議のため、各自自己紹介。委員⇒事務局の順 

 ＊名簿のとおり。 

 

３ 委員長および副委員長の選任について 

・設置規程は、別紙のとおり。４つの委員会（第２条） 

・委員長（１名）：中川雅晴氏 副委員長（若干名）：法邑英明氏 

 ＊事務局の提案により、一同承認 

 

４ 報告事項 

 ＊資料に基づき、次の事項について、事務局から説明 

わた SHIGA輝く国スポ・障スポの概要について 

・女子のみ、10月 1日～10月４日までの４日間となる。 

実行委員会組織図および連携のイメージについて 

・市実行委員会の専門委員会と実施本部側の部会がリンクしている。 

 委任事項については、委員会で審議決定いただくこととなる。 

 開催経緯は、別紙資料のとおり。 

専門部会に関する規程、各種計画等について 

・医事衛生基本計画等について、資料に基づき説明 

合同配宿実施方針、スケジュール、配宿計画について 

・選手監督、競技会役員、審判等の競技役員の宿泊の手配、配宿業務は、 

会場地の実行委員会が行うこととなっているが、業務も煩雑であるため、

先催県と同様に、県と競技会会場地が合同で配宿本部を設置し、一元管

理して業務を行っている。詳細は、資料のとおり。 

・委託業者は、ＪＴＢの滋賀支店、日本旅行、近江鉄道、滋賀観光バス、

滋賀県旅行業協会の共同企業代が受託者となっている。 

・宿泊要項については、資料のとおり。 

・県内の配宿は賄えない。広域配宿として県外の配宿調整を行っている。

ホッケーは、県外の宿泊先の可能性が高い。宿泊先は３月に決定していく。 

・ＪＴＢによる仮配宿計画は、別紙のとおり。 

 



５ 協議事項（中川委員長により進行） 

 ＊資料に基づき、次の項目について事務局から説明 

医療救護要領（案）について 

・その他の要項を要領に訂正 

（意見等） 

畑野委員 

・人員配置について、必要に応じて、医師・看護師・保健師等を配置する

となっているが、実際、本大会は、どうなっているか？ 

⇒ 栃木県では、配置がなされていたし、医師から看護師、保健師も配置

された。鹿児島では、医師の派遣の調整が難航したとのことで、最終的に

は、医師に不足が生じて、県の医師会に県の実行委員会を通じて依頼し、

市外の医療機関から医師を確保したという経緯がある。鹿児島の薩摩川内

市は、複数の競技があり、ホッケーかどうかは定かではないが、派遣して

いただいている。 

・ホッケーの試合中、赤十字奉仕団の方が救護に来ているが、来られるか？ 

⇒ 以前は、赤十字奉仕団に来ていただいていたが、ここ数年はコロナで

来てもらっていない。改めて、相談させていただきたいと思っている。 

委員長 

・救護所の人数体制は、どうなるか？ 

⇒ 体制としては、各会場に看護師１人、保健師１人は配置して、医師に

ついては、ケアセンターの畑野先生に待機してもらう予定。 

 本大会については、人数も増えるが、具体的な配置人数は検討できてい

ないので、改めて、相談・報告をさせてほしい。 

 ＊一部訂正の上で、案については決定された。 

 

感染症対策要領（案）について 

・その他の計画を要領に訂正 

（意見等） 

青山委員 

・（３）に「指示を受けて」と書いてあるが、コロナを想定した書きぶりだ

が、５類になっているので、保健所が指示をするとなると、患者さんに直

接指示する感染症しかないので、指示するというのが想定できない。連携

するぐらいにしてほしい。 

⇒ 指示を受けては削除させていただきたい。 

 ＊一部訂正の上で、案については決定された。 

 

食品衛生対策要領（案）について 

（意見等） 

青山委員 

・講習会ですが、県の要領が確定してないが、何回もやる必要がないので、

合同でさせてほしい。講習会をすることは決まっているので、１回なのか、

２回なのか分からないが、合同でさせてほしい。県も市も同様のことをす



るのが無駄なので、一緒にやってもいいのかなと。このままでも問題ない

と思うが。 

委員長 

・どうせやるなら連携して１回でやればいいということだが。 

⇒ 表現としては、このままでさせていただき、実際に開催する段階で、

調整させていただき、今ほどの指摘いただいたやり方で開催させてほしい。 

⇒ 講習会の「必要に応じて」というところは、一旦、講習会が実施され、

新たに追加された施設については、会場地の方で、必要に応じて実施する

ということでご理解いただきたい。 

委員長 

・運用の方で柔軟に対応していただくということで。 

＊上記の運用を行うということで、案については決定された。 

 

環境衛生対策要領（案）について 

・意見なし。 

・原案のとおり、決定された。 

 

リハーサル大会実施マニュアルについて 

・マニュアルは現時点のもの。今後、ブラッシュアップしていく。 

動員スケジュール（案）については 

・７月中旬に動員協力依頼をかけて、８月上旬に確定、業務内容を調整し、

８月中旬に確定し、８月下旬にマニュアルを確定させたい。９月にスタッ

フ説明会を開催予定 

・説明会の方法については、現在検討中 

 

６ その他 

弁当調達について 

・弁当調達要項と弁当調整施設選定基準については、県の宿泊専門委員会

で決定しているもの 

・昨年２月に県の希望調査があり、負担軽減を図るため、実行委員会が一

括で行うことを希望している。 

・調整施設募集は、７月末に応募締め切り。９月に競技会市町に対しての

振り分け説明会があり、令和７年度に終了確定 

・弁当の申込み、業者への発注受取、引き渡しの手順は、市の実行委員会

で決定していく。 

・弁当調達要領（案）については、県の今後具体的な話が出てくるので、

次回以降、提案相談したい。 

会場の清掃活動のリサイクル分別について 

・環境衛生対策要領に基づき、実施したい。環境美化係を配置して取り組

みたい。本大会に向けては、未確定であるが、シルバーさんや福祉作業所

と連携した取組を検討していきたい。 

・リサイクルも要領に基づき実施する。本大会では分別を徹底し、運営を



させていただきたいと考えている。 

湖北医師会との連携について 

・医療従事者の派遣は、今年の２月に県大会局、長浜市と米原市で、湖北

医師会に概要説明と協力依頼をしたところ。 

・今後の派遣調整については、滋賀県歯科医師会から出動要請の依頼があ

り、ホッケーも配慮が必要と考えられる。歯科医師も 1 人追加し、協力依

頼をしてきたい。リハ大は、救護所を設けるが、派遣については、湖北医

師会に直接協力依頼をかけることで了解をしてもらっている。ケアセンタ

ーの協力をお願いしたい。 

 

７ 今後のスケジュールについて  

 次回の会議については、令和６年 12月～令和７年１月に開催したい。 

 

（全体を通じての意見等） 

山田委員 

・日赤の方への協力依頼などは、どのように考えていけばいいか。 

⇒ リハーサル大会に向けては、時間もないので、本大会に向けては、連

携してできればと思うので、改めて、早い段階で相談させてほしい。 

 

８ 閉会あいさつ（委員長） 

 資料的には膨大な資料なので、すべて読み込むのは多変。本日の議論で

修正が出てきたら、最新の情報で共有が図れたらいい。9月のリハーサル大

会に向けて、何ができるのかを考えていただければありがたい。本日は、

これで閉会させていただく。 

 

 

会議の公開・非公開

の別 

☑開示 □一部開示（根拠法令等：        ） 

    □非開示 （根拠法令等：        ）    

全部記録の有無 会議の全部記録  □有  ☑無  録音テープ記録 ☑有  □無 

担 当 課 スポーツ推進課 （0749-53-5155） 

 


